

Christ, Messie, Seigneur, Fils unique... Que recouvrent ces différentes appellations d'une même personne, qu'on retrouve dans le Credo ? Nous allons voir cela ensemble.

### 1. "Jésus"

Le nom que Jésus reçoit le jour de sa circoncision, comme tout enfant juif, n'est pas un prénom inédit en Israël. Comme nous l'avons indiqué la semaine dernière en parlant de Jésus, personnage historique, son nom signifie « Dieu sauve », « Dieu avec nous ». En recevant ce nom donné par l'ange Gabriel à l'annonciation, Jésus est nommé avant d'être né, il accomplit en son peuple (parmi les hommes) la promesse de Dieu d'être « Dieu avec nous », « Emmanuel ».

Croire en Jésus revient à accorder à ce nom une portée qu'aucun autre nom ne pourra jamais atteindre. **Le nom de Jésus signifie que Dieu lui-même est présent en la personne de son fils fait homme.** Il est le nom divin qui seul apporte le salut. En Jésus, Dieu récapitule l'histoire du salut en faveur des hommes.

Tout ce que Jésus dit de lui-même dans l'Évangile révèle le sens de son nom qui ne fait qu'un avec son ministère. Prononcer le nom de Jésus, s'adresser à lui en l'appelant par son nom, est une attitude nécessaire à tout progrès de la foi.

### 2. "Messie" ou "Christ"

On appelle aussi parfois Jésus le "Messie" : c'est un terme hébreu qui veut dire « oint » (du verbe oindre), et qui se traduit en grec par "Christ". « Oint » renvoie au fait d'être revêtu de la force de Dieu ; le signe de l'huile versée sur le front indique explicitement le don de cette force que Dieu offre à celui qu'il appelle et envoie.

Bien que Pierre ait reconnu Jésus comme le Messie (Mt 16,16-23), ce n'est qu'au lendemain de la Résurrection et de la Pentecôte que les premiers disciples lui attribuent le titre de Messie et de Christ, synonymes l'un de l'autre.

En recevant l'onction du Saint Chrême à notre baptême, nous devenons comme la "copie conforme" de Jésus... Conformés mais uniques ! Cette transformation de tout notre être est à l'origine de notre nom de chrétiens : **sont chrétiens tous ceux et celles qui sont marqués de la force que Jésus reçoit du Père**, c'est-à-dire l'Esprit en personne. "Christ", "chrême" et "chrétien" sont des mots d'une même origine

Pour les chrétiens, Jésus-Christ est le fils de Dieu, le Messie de Dieu envoyé aux hommes pour les sauver.

### 3. "Fils unique"

Ensuite, Jésus se désigne lui-même comme « le fils unique de Dieu » (Jn 10,36) et affirme par ce titre sa préexistence éternelle. L'apôtre Pierre fit l'expérience de cette révélation lorsqu'il répondit à la question posée par Jésus à ses apôtres : « pour vous qui suis-je ? » : Pierre confesse alors « LE Christ, LE Fils du Dieu vivant » (Mt 16,16).

**Le Fils est celui qui fait connaître le Père et conduit à Lui.** Seul le Fils connaît le Père, et dans la mentalité biblique toute connaissance indique une relation proche de l'égalité. Dieu et Jésus sont tellement proches qu'ils ne forment qu'Un. Voilà pourquoi Dieu n'a eu besoin que d'un seul fils,

unique, à envoyer auprès de nous, pour sauver tous les hommes.

« Il n'y a pas sous le ciel d'autre nom donné aux hommes par lequel nous puissions être sauvés ! » Ac 4,12.

#### 4. "Notre Seigneur"

Dans la traduction grecque des livres de l'Ancien testament, le nom sous lequel Dieu s'est révélé à Moïse est YHWH (Yavhé) : mais devant l'interdiction habituelle de prononcer le Tétragramme, les juifs utilisaient "Adonai", que nous traduisons par "Seigneur", et qui devint ainsi **le nom le plus habituel pour désigner la divinité même du Dieu d'Israël**. Le nouveau Testament utilise ce sens fort du titre de "Seigneur" à la fois pour le Père, mais aussi, et c'est là la nouveauté, pour Jésus ainsi reconnu comme Dieu Lui-même.